

que la monnaie de l'éternité. L'horloge doit donc être pour lui un sujet de salutaires méditations.

Aussi, sur les cadrans de certaines horloges d'église, lisons-nous les plus graves sentences :

*Omnes feriunt !*

Pas une heure qui ne nous frappe !

*Vulnerant omnes !*

Pas une encore qui ne nous blesse, et mortellement !

*Unam time !*

Mais il est une heure redoutable entre toutes !

*Horæ pereunt et computantur !*

Si fugitives que soient les heures, nous devons rendre compte à Dieu de chacune d'elles !

*Ultima necat !*

La dernière heure tue !

*Ultima latet !*

Et elle est inconnue !

*Ultima cælo !*

Veillez donc à ce que, pour vous, l'aiguille qui marque cette heure soit alors orientée vers le ciel. Au ciel, plus d'heure ! Si sur cette terre les heures ont été bien employées, si Dieu a été le premier servi, c'est la récompense sans fin, c'est la couronne immortelle.

Henri III, roi de France et de Pologne, avait pour blason deux couronnes surmontées d'une troisième, entourées de nuages et d'étoiles, avec cette devise :

*Manet ultima cælo !*

Les couronnes royales sont fragiles, dangereuses et passagères : ne les ambitionnons pas, combattons et luttons pour obtenir celle du ciel, qui ne tombe ni ne se rouille : *Manet.*